



LA CITADELLE  
DE LILLE

# PROJET VAUBAN

Depuis sa création en 2005 le corps de réaction rapide-France (CRR-Fr) a le privilège d'être hébergé au sein de la « reine des citadelles », première forteresse conçue par le célèbre marquis de Vauban, et souhaite réinscrire ce site classé « monument historique » au cœur de la ville de Lille et dans celui des lillois.

Pour concrétiser cette ambition, le CRR-Fr lance le projet intitulé « Vauban », dont les premières réalisations seront effectives dès 2025. Il repose sur trois volets complémentaires :

**La réappropriation par les Lillois :** permettre une ouverture accrue au public à travers des visites et événements variés.

**La restauration et la préservation du site :** redonner à la citadelle son éclat d'antan et garantir la conservation de ce trésor du patrimoine régional et national, tout en offrant la possibilité aux particuliers et entreprises de participer activement à la transmission du patrimoine préservé de la citadelle via une collecte de dons.

**La transmission du savoir historique :** créer un espace muséal dédié à l'histoire de la citadelle, ouvert au public et aux partenaires du CRR-Fr, afin de mieux comprendre les enjeux qui ont amené à sa construction, et en quoi elle a contribué à la défense de la ville de Lille au cours de son existence.



LA PORTE ROYALE



SUIVEZ TOUTE L'ACTUALITÉ DU PROJET VAUBAN  
ET DU CORPS DE RÉACTION RAPIDE - FRANCE  
EN SCANNANT CE QR CODE.

